
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 18.11.22 

Die Oberbürgermeisterin  

 
 

Niederschrift 

 
 
 

     
 Sitzung - BA-KKM/025(VII)/22 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Betriebsausschuss 

Kommunale 
Kindertageseinrichtungen 

Magdeburg 

Dienstag, Altes Rathaus, 
Beimszimmer 

16:31 Uhr  17:15 Uhr 

     
 15.11.2022    
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.10.2022  
  

4 Einwohner*innenfragestunde  
  
  

5 Beschlussvorlagen  
  
5.1 Umsetzung Wiederbepflanzungskonzept "Otto Bäumt sich auf" 2023 DS0422/22 
 BE: Dez. VI/ FB 67 
  

5.2 Wirtschaftsplan 2023 Eigenbetrieb Kommunale 
Kindertageseinrichtungen Magdeburg 

DS0372/22 

 BE: BL'in KKM 
  

 
6 Anträge  
  
6.1 Projekt „Schwimmunterricht in der Kita“ dauerhaft ermöglichen - SN 

liegt nicht vor 
A0170/22 

 BE: Fraktion AfD 
  

 
7 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitz 

Dr. Cornelia Arnold  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stephan Bublitz  
Ronny Kumpf  
Manuel Rupsch  
Dennis Jannack i. V.  
Evelin Schulz i. V. 
 

 

Beschäftigtenvertretung 

Andrea Kleinbauer 
 

 

Betriebsleitung 

Cornelia Ide 
 

 

Geschäftsführung 

Vicki Kucera  
 
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 

Norman Belas entschuldigt 
Julia Bohlander entschuldigt 
Nadja Lösch entschuldigt 
Kathrin Meyer-Pinger entschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung  
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Dr. Arnold verspätet sich. Herr Rupsch erklärt sich bereit in Abstimmung mit den 
Anwesenden den Vorsitz in Vertretung für die Eröffnung der Sitzung zu übernehmen, bis Frau Dr. 
Arnold dazu stößt und den Vorsitz übernimmt. Alle Anwesenden sind einverstanden und Herr 
Rupsch eröffnet die Sitzung um 16:31 Uhr. 
 
Die Einladung erfolgte form- u. fristgerecht. 
 
Es sind von 9 Betriebsausschussmitgliedern 6 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Herr Bublitz erkärt, dass eine Praktikantin Frau Sara Gruber der öffentlichen Sitzung beiwohnt.  
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
TOP 6.1 muss aufgrund der noch ausstehenden SN zurückgestellt werden, mit Kenntnisnahme 
aller Anwesenden. Die nächste reguläre BA-Sitzung des Eb KKM, für eine mögliche Beratung, 
findet am 17.01.2023 statt.  
 
Die Tagesordnung wird geändert bestätigt. 
 
Abstimmung:  6 (Ja) – 0 (Nein) –  0 (Ent.) 
 
Frau Dr. Arnold entschuldigt für die Verspätung, bedankt sich bei Herrn Rubsch und übernimmt 
den Vorsitz um 16:35 Uhr. Es sind nun 7 stimmberechtigte Mitglieder des BA-KKM anwesend. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 18.10.2022  
 
Die Niederschrift vom 18.10.2022 wird bestätigt. 
 
Abstimmung: 6 (Ja) – 0 (Nein) – 1 (Ent.) 
 
 
4. Einwohner*innenfragestunde  

 
Zur Einwohnerfragestunde sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
5.1. Umsetzung Wiederbepflanzungskonzept "Otto Bäumt sich auf" 

2023 
Vorlage: DS0422/22 

 

 
Einbringung durch Frau Briehm vom federführenden Amt für Bau- u. Umweltrecht, FB 67: 
- städtisches Baumdefizit liegt bei ca. 6000 Stück 
- Planung und Vorbereitungen zur vorliegenden DS abgeschlossen, Einzelvorlagen der 

jeweiligen Beschlussvorlagen zur Umsetzung des Baumaufwuchses kann starten 
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- nach gemeinsamer Begehung und Bewertung (KGm + KKM + beteiligter FB) der 

Freiflächen wurde auch in der Kita Waldwuffel in Stadtfeld und der Kita Funkelfix in 
Olvenstedt ein höherer Bedarf an Bäumen festgestellt und dieser in der vorliegenden DS 
berücksichtigt 

-  geplante Umsetzung im Frühjahr 2023, in Abstimmung mit den jeweiligen 
Einrichtungsleitungen zu Art des Baumes und des Standortes 

-  Projektarbeitsgruppe wurde innerhalb der VW zur Beratung gegründet und wird aktiv bei 
der Umsetzung beteiligt 

-  nach der Bedarfsermittlung in 2021 folgten Baumaufrüstungen, unter anderem konnte in 
der Kita TZB bereits ein Baum auf der Freifläche in 2022 gepflanzt werden 

-  Bitte um Zustimmung, um den Baumbestand auf öffentlichen Flächen wie Kitas, Schulen 
und Sportstätten schnellstmöglich weiter auszubauen 

 
SR Evelin Schulz erkundigt sich nach Größe und Art der Bäume. 
Es würden lt. Frau Briehm bereits kräftigere Pflanzen mit einem angemessenen 
Stammumfang von 18-20 cm und kleiner Baumkrone eingepflanzt und diese in den 5 
Folgejahren ausreichend gepflegt, sodass hier der Wuchs optimal gefördert sei. 

 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Stadtrat beschließt zur Umsetzung des Wiederbepflanzungskonzepts 
„Otto Bäumt sich auf“ das Maßnahmepaket für das Jahr 2023 in Höhe von 766.000 EUR. 

Durch die angespannte Haushaltslage der Landeshauptstadt Magdeburg und der vielen aktuellen 
Risiken kann die Durchführung der Maßnahme nur sukzessive und nach Haushaltslage in enger 
Abstimmung mit dem Fachbereich Finanzservice erfolgen. 
 
Es folgt die Abstimmung: 
 
Mit 7 JA-Stimmen wird die Umsetzung der DS0422/22 von Seiten des BA-KKM empfohlen.  
 
Frau Briehm wird verabschiedet und verlässt die Sitzung um 16:42 Uhr. 
 
 
5.2. Wirtschaftsplan 2023 Eigenbetrieb Kommunale 

Kindertageseinrichtungen Magdeburg 
Vorlage: DS0372/22 

 

 
Wirtschaftsplan 2023:  
 
Einbringung des vorliegenden WP 2023 des Eb KKM durch die Betriebsleiterin Frau lde: 

 
 weiterhin Betrieb von sieben Kitas und zwei Horten 
 letzte Erweiterung aufgrund des Aufwuchses des Hortes Kiki Sonne wurde berücksichtigt 

 
1. Umsatzerlöse: 
- Zuweisung zur Regelbetreuung in den kommunalen Kindertageseinrichtungen – 

unterteilt nach Personal- und Sachkosten  
- hierfür die Kalkulationsbasis: Finanzierungsrichtlinie 
- Grundlage bildet eine prospektive Belegungsplanung inkl. der Kapazitätserhöhung des 

Hortes Kiki Sonne 
- Projekt Sprachkita läuft aus – wurde nicht berücksichtigt  

o am 14.11.2022 Info vom Bundesministerium, dass Fortführung bis 30.06.2023 
- zwei Kitas haben im Durchschnitt sechs Plätze zur Betreuung von I-Kitas (Zuweisung 

von der Sozialagentur des Landes Sachsen-Anhalt) 
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2. Sonstige betriebliche Erträge 
- Sonstige Erträge (Mutterschutz) und Erträge aus der Auflösung der Sonderposten 

wurden berücksichtigt 
 
3. Personalaufwand 
- alle Personalkosten des Eb – pädagogischen PK werden zu 100% durch das Jugendamt 

getragen, PK für SK, HM und Verwaltung werden aus den Sachkosten gedeckt 
- ab 01.01.2023 VzÄ basiert nur noch auf 39 Wochenstunden (Auswirkungen auf die 

Anteile im Stellenplan) 
- Manteltarifvertrag des TVöD läuft am 31.12.2022 aus – Abschluss und deren 

Auswirkung bleibt abzuwarten (Gewerkschaften haben bereits Forderungen von 10,5% 
Lohnsteigerung publiziert) 

 
4. Abschreibungen 
- Wertminderungen des Anlagevermögens wurde entsprechend der gesetzlichen 

Vorgaben berücksichtigt Abschreibungen 
- planmäßige Abschreibungen für die inventarisierten technischen Anlagen und der 

Betriebs- und Geschäftsausstattung 
 

5. Sonstige betriebliche Aufwendungen 
- Beinhalten alle laufenden Bewirtschaftungskosten 
- basierend aus den Werten in 2021 und 2022 (Planungszeitpunkt) – grundsätzlich 

ähnliche Planung wie für das laufende Jahr 
- Abweichungen: 

o Betriebskosten der Kitas ohne deutliche Steigerung geplant – nach RS mit dem 
Jugendamt werden die Kostensteigerungen finanziell ausgeglichen 

o Wäscherei & Reinigung – Anmeldung der Kostensteigerung zum 
Planungszeitpunkt 

o Gleiches gilt für EDV-Kosten 
o Betriebskostenanteil der Verwaltungsbüros aufgrund des Umzugs höher 

 
6. Jahresergebnis = 0 

 
 
Beschlussvorschlag: 

 
1. Der Wirtschaftsplan 2023 des Eigenbetriebes Kommunale Kindertageseinrichtungen 

Magdeburg wird entsprechend den Anlagen wie folgt festgesetzt und beschlossen: 
       
1.1. im Bereich des Erfolgsplanes Erträge in Höhe von 10.701.000 EUR und Aufwendungen 

in Höhe von 10.701.000 EUR 
 
1.2. im Bereich des Vermögensplanes mit einem Einnahme- und Ausgabevolumen in 
            Höhe von 156.700 EUR 
 
1.3. mit einem Höchstbetrag der Kassenkredite in Höhe von 2.126.000 EUR 
 
 
2. Der Finanzplan (Mittelfristiger Erfolgsplan) wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Nach der Einbringung werden keine ergänzenden Fragen vorgetragen, es folgt die Abstimmung. 
 
Es folgt die Abstimmung: 6 – 0 – 1, der Wirtschaftsplan 2023 wird empfohlen. 
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6.    Anträge  
 
6.1. Projekt „Schwimmunterricht in der Kita“ dauerhaft ermöglichen - 

SN liegt nicht vor 
Vorlage: A0170/22 

 

 
Es wurde, Aufgrund der noch nicht vorliegenden SN, auf nochmaligen Hinweis vom BOB vorab 
um Zurückstellung des Antrages A0170/22 gebeten.  
 
Der Antrag A0170/22 wird zurückgestellt.  
 
Die Beratung erfolgt mit Vorliegen der SN und in der nächsten regulären BA-Sitzung. 
 
 
7. Verschiedenes  

 
Es liegen keine Themen im öffentlichen Teil der Sitzung zum TOP Verschiedenes vor und es 
werden keine weiteren von den Anwesenden vorgetragen. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Cornelia Arnold Vicki Kucera 
Vorsitz Schriftführung 
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